

DE LLEIDA A PALERMO: LA EXPERIENCIA ERASMUS+ DE ALBERT VIDAL

Ser un centro acreditado Erasmus+ ha marcado un importante punto de inflexión para la Escuela Oficial de Idiomas (EOI) de Lleida. Este reconocimiento ha abierto la puerta a nuevas oportunidades y ha reforzado el compromiso del centro con una educación de calidad, innovadora y conectada con Europa.

Judit Bòria Castet, directora de la EOI de Lleida y coordinadora del programa Erasmus+, destaca el impulso y la evolución que supone la participación en el Programa, tanto en la práctica docente como en las experiencias que se ofrecen al alumnado. Erasmus+ les ha permitido introducir nuevas metodologías, establecer redes de colaboración internacional y, sobre todo, enriquecer el aprendizaje más allá de las aulas tradicionales.

Dentro de estas iniciativas, la **movilidad del alumnado** se ha convertido en uno de los logros más destacados. Ver cómo los estudiantes adultos se enfrentan a retos en contextos internacionales, superan barreras lingüísticas y adquieren competencias clave supone una gran satisfacción para toda la comunidad educativa. Estas oportunidades no solo promueven la formación continua, sino que también brindan una **segunda oportunidad** a quienes no pudieron disfrutar de experiencias similares durante su etapa escolar.



Judit: “Erasmus+ se ha consolidado como un medio clave para fortalecer nuestra práctica docente. Gracias al Programa, el profesorado ha podido participar en cursos, estancias de observación y encuentros con expertos internacionales que enriquecen su labor diaria. Pero si hay un elemento verdaderamente transformador, ese es la movilidad del alumnado, que impulsa la inclusión, la ciudadanía activa y el crecimiento personal y profesional”.

Por todo ello, **seguir apostando por Erasmus+ es esencial** para continuar ofreciendo oportunidades reales de desarrollo, superar barreras lingüísticas y digitales, y reforzar el papel del Programa como una herramienta fundamental para toda la comunidad educativa.

Durante el curso 2024-2025, seis estudiantes de la Escuela Oficial de Idiomas de Lleida, junto a tres profesores, participaron en un **proyecto de movilidad Erasmus+** con la escuela CPIA Nelson Mandela de Palermo, en Sicilia.

Albert Vidal, alumno de la EOI y participante en esta movilidad, nos relata cómo fue su experiencia, marcada por el intercambio cultural y la convivencia en un entorno educativo diverso.



Albert: “El tema del proyecto, **Construimos puentes entre culturas**, reflejaba perfectamente el espíritu de la iniciativa. Este comenzó con la idea de fomentar el conocimiento mutuo y el respeto entre diferentes países. Los participantes exploramos las coincidencias históricas y parecidos entre ciudades, continuamos con las fiestas tradicionales semejantes y, finalmente, presentamos platos típicos que guardaban relación entre ellos. Además, disfrutamos de un taller de pintura siciliana que despertó nuestra faceta más artística, el cual culminó con una comida compartida donde degustamos platos típicos de todos los países participantes, incluyendo los famosos *arancini*, especialidad de Palermo”.



Alumnos y profesores compartiendo platos típicos de distintos países durante la movilidad Erasmus+



Albert: “Durante la visita, las actividades culturales y turísticas completaron la experiencia. Visitamos el Museo Internazionale delle Marionette, recorrimos la ruta arabo-normanda, contemplamos el Palazzo dei Normanni y la Capella Palatina, y conocimos localidades cercanas como Cefalù y Monreale”.

En resumen, Albert destaca que todos los que visitaron Palermo coincidieron, al regresar a casa, en que fue una **experiencia enriquecedora y llena de significado**, pues realmente lograron construir puentes entre culturas.



Visita a Monreale durante la movilidad Erasmus+



Visita a Cefalù durante la movilidad Erasmus+



Albert: “No es ningún secreto que, participar activamente en una movilidad Erasmus+ supone **salir de la zona de confort**. Esto implicó un esfuerzo para usar la lengua que se aprende en la escuela en un contexto muy diferente y, sobre todo, darle un sentido pleno y práctico. Además, esta experiencia conlleva adaptabilidad ante situaciones imprevistas y fomenta la tolerancia, fortaleciendo las competencias en todos los ámbitos de la vida”.

El éxito del proyecto no habría sido posible sin la labor previa de los **equipos docentes**, quienes organizaron cuidadosamente el intercambio, coordinaron actividades y apoyaron a los alumnos durante toda la estancia.



Albert: “El primer y más importante apoyo es el que desempeñan los equipos de profesores que están detrás de la organización previa de un proyecto como este”.

Asimismo, la financiación de gastos y dietas resultó clave para garantizar que cualquier estudiante adulto interesado pudiera participar, fomentando así la **inclusión y la diversidad**.

En cuanto a la estructura y las oportunidades que brinda el Programa, Albert destacó que su funcionamiento es **ejemplar**. Señaló que Erasmus+ cuenta con una organización **muy bien estructurada** que facilita la participación, desde las visitas preparatorias realizadas por el equipo educativo hasta las sesiones previas a la movilidad, en las que el profesorado acompañante ofrece un apoyo constante.

En conjunto, Albert considera que el Programa fomenta de manera efectiva la **sostenibilidad**, la inclusión y el desarrollo de habilidades digitales y comunicativas, contribuyendo así a una educación de adultos más abierta, inclusiva y **conectada con Europa**.



Participantes de la EOI de Lleida durante la movilidad Erasmus+

De cara al futuro, Albert no duda en volver a repetir la experiencia, siendo consciente de que esta oportunidad permite conocerse a uno mismo, **crecer personal y académicamente**, aprender idiomas en contextos reales, descubrir nuevas culturas... básicamente, todo lo bueno que conlleva una movilidad a un país distinto.

GG Participar en un proyecto Erasmus+ permite abrir nuestras mentes, ser más tolerantes, conocernos mejor a nosotros mismos y hacernos un retrato más ajustado de la sociedad que nos rodea. ¡Larga vida a los proyectos Erasmus+! GG